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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
12.02.2025 16:30 Uhr 18:15 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
Armin Willkomm 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Waltraut Otten in Vertretung für Susanne Alm 
Ralf Bohr 
Hans-Peter Hölscher 
Dr. Christian Kornek  
Sebastian Springer 
Christa Wilke 
 
Gäste (Globalmittelantragstellende): 
Herr Riechers (Impuls) 
Joachim Lüdtke (Impuls) 
Sven Diephaus (St. Raphael) 
Marion Lücke (Karnevalsverein Rot-Weiss) 
Olaf Lücke (Karnevalsverein Rot-Weiss) 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.01.2025 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 13.02.2025 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 06.03.2025 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als beschlossen. 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.01.2025 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 29.01.2025 wird genehmigt. 
 
Rückmeldungen 
 
Beiratsbeschluss Barrierefreiheit 
Der Beirat Seehausen hat sich dem Beschluss angeschlossen, Oberneuland berät das 
Thema in den nächsten Tagen. 
 
Anfrage Baubeginn Oberschule Sebaldsbrück  
Sehr geehrter Herr Hermening,  
vielen Dank für Ihre Anfrage bezüglich des Baubeginns für den Neubau der Oberschule Se-
baldsbrück. 
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Am 18.06.24 wurde im Zuge der Planungskonferenz Bildung für den Stadtteil Hemelingen 
u.a. auch der Sachstand für die Entwicklung des Standorts der Oberschule Sebaldsbrück 
und die mit der Umsetzung des Neubaus verbundenen Schwierigkeiten dargestellt.  
Gemeinsam mit Immobilien Bremen und dem Senator für Finanzen befinden wir uns in 
einem Abstimmungsprozess hinsichtlich der für die Bauzeit erforderlichen Interimslösung, 
verbunden mit den finanziellen Herausforderungen. Aus diesem Grund findet derzeit eine 
ganzheitliche Betrachtung im Kontext der Bedarfe der anderen Schulen in der Region statt. 
Daher können wir Ihnen einen neuen Sachstand nicht vor Ende des 1. Quartals 2025 
mitteilen.  
Derzeit werden die zum Schuljahr 25/26 erforderlichen Maßnahmen zur Aufnahme der benö-
tigten Kapazitäten zur Sicherung der Schulpflicht abgestimmt.  
Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag  
Gez. Anke Warneke 
 
BOLT Ausweitung Bremen-Ost 
Der Betreiber wurde auf verschiedenen Kanälen angeschrieben. Eine Antwort steht weiterhin 
aus. 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 13.02.2025 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.01.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Sachstand Bahnhöfe 
dazu einladen: SBMS und DB 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Sachstand Zeppelintunnel 
dazu einladen: SBMS und DB 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Sachstand Campus-Viertel 
dazu einladen: SBMS, Lüder Kastens und Quell RE zu Sachstand 
Coca-Cola bezüglich bevorstehender Deputations-Befassung 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 
  

 
Es wird beantragt, die gemeinsame Beschlussvorlage „Hemelinger Beirat gegen 
Zusammenarbeit mit extrem rechten Parteien“ von Grünen, Linken und SPD (Anlage 1) 
zwischen TOP 2 und TOP 3 auf die Tagesordnung der Beiratssitzung am 13.02.2024 zu 
nehmen. 

Stellungnahme: Zustimmung (4 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
➔ Der Tagesordnungspunkt wird in den Vorschlag zur Tagesordnung aufgenommen. 

 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 06.03.2025 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.02.2025 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Schulstandortplanung Grundschulen und Oberschulen 
dazu einladen: SKB, Schulleitungen 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Campus 
dazu eingeladen: SKB 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Neuregelung Silvesterfeuerwerk 
dazu einladen: Inneres und SUKW 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes  
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TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
- Rahmenplan Süßwarenfabrik (Mai 2025) 
- Sachstand Petri und Eichen (Juni 2025)  
- Brücken – Autobahn und Karl-Carstens-Brücke (Ende 2025) 
- Sachstand Fernwärme-Strategie Hemelingen 

o Sobald kommunale Wärmeplanung vorliegt 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Aus GFA vom 04.12.2024: 

- Dem Jugendbeirat könnte perspektivisch Verantwortung in der Globalmittelvergabe 
zugeteilt werden.  

➔ Jugendbeirat hat das beraten: JuBe und GFA stimmen überein, dass die 
Globalmittelanträge, die explizit Kinder und Jugendliche betreffen, durch das Ortsamt, 
ab der Vergaberunde für das Haushaltsjahr 2026, dem Jugendbeirat zur 
Stellungnahme vorgelegt werden sollen. Die Entscheidung über die Vergabe soll 
jedoch beim Beirat verbleiben. 

 
Wiedervorlage: Auswertung vom Beiratsstand auf Hemelinger Markt 
Grundsätzlich positive Aktion die zur Sichtbarkeit des Beirats beigetragen hat. Im Januar 
wurde entschieden, ob der Beirat auch am 14.06.2025 wieder auf dem Hemelinger Markt 
vertreten sein soll. 
➔ Das Ortsamt hat beim Bürgerhaus angemeldet, dass der Beirat wieder teilnehmen 

möchte 
➔ Die Anschaffung eines Beiratsstands kostet je nach Gestaltung zwischen 1.000,- und 

2.000,- € und soll über die Globalmittelrücklage angeschafft werden 
➔ Das Ortsamt wird einen konkreten Vorschlag zur Anschaffung für den nächsten GFA 

vorlegen 
➔ Die Vorbereitung wird vom GFA fortführend begleitet 

 
Vorankündigung Temporäre Spielstraße Deichbruchstraße (SpielLandschaftsStadt e.V.) 
[…] sogen. "Temporäre Spielstraßen" erfreuen sich zunehmender Beliebtheit, die Stadt 
Bremen gehört zu den ersten Städten Deutschlands, die solche Projekte etabliert haben.  
Temporäre Spielstraße bedeutet, dass eine bestimmte Straße/Straßenabschnitt i.d.R. 1x pro 
Woche nachmittags für den Verkehr gesperrt wird und bespielt werden darf. Auch 
Erwachsene nutzen den Raum gerne um sich zu treffen. […] 
Nun gibt es auch eine Anwohner*innen-Inititative aus Hastedt, und zwar aus der 
Deichbruchstraße.  
Frau Dove vom Amt für Straßen und Verkehr hat die Straße bereits auf Eignung geprüft (s. 
Mail unten).  
Der nächste Schritt wäre nun eine Befragung der Anwohner*innen. Auch die jüdische 
Gemeinde soll eingebunden werden. Die Befragung dauert in der Regel 6-8 Wochen. Wenn 
die Befragung erfolgreich würden wir bzw. die Initiative den Beirat um Befürwortung bitten.  
Die Finanzierung läuft übrigens über den Förderfonds "Spielräume schaffen", alles Kosten 
können darüber abgedeckt werden. […] 
➔ Sobald der Beirat offiziell beteiligt wird, soll das Thema im FA SWM bearbeitet 

werden 
 
Globalmittel 
 
Festlegung der Globalmittelbudgets für 2025 
Beirat: 99.365,87 € 
Jugendbeirat: 5.835,29 € 
 
Freizeitstätte Arberger Sommerbad 
➔ weitere Kostenvoranschläge wurden eingereicht 
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➔ ein möglicher Interessenkonflikt wurde ausgeräumt 
- Antragssumme: 37.454,15 € 
- Vorschlag GFA: 37.454,15 € 

Stellungnahme: Zustimmung (4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen) 
 
Schulverein Schule Arbergen e.V. – Basketballkorb 
Das Ortsamt hat versehentlich die Antragssumme 4.000,- € kommuniziert. 

- Antragssumme: 4.817,48 € 
- Bisher bewilligt: 4.000,- € 
- Vorschlag GFA: 4.000,- € 

 
➔ von einer Korrektur der Förderung sieht der GFA angesichts des ohnehin knappen 

Budgets ab 
 
Globalmittel-Gäste: 
 
Impuls – Bühnenüberdachung 

- Joachim Lüdtke und Herr Riechers stellen den Antrag vor. 
- Antragssumme: 2.100,- € 
- Vorschlag GFA: 1.680,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 

St. Raphael – Kinderfreizeit 2025 
- Sven Diephaus stellt den Antrag vor. 
- Antragssumme: 1.250,- € 
- Antrag auf Vertagung → abgelehnt 

Stellungnahme: Zustimmung (1 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
- Vorschlag GFA: 1.250,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
St. Raphael – Zeltlager 

- Antragssumme: 1.500,- € 
- Vorschlag GFA: 1.500,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Karnevalsverein Rot-Weiss – Kostüme für Show und Gardetanz 

- Olaf und Marion Lücke stellen den Antrag vor. 
- Antragssumme: 899,50 € 
- Vorschlag GFA: 899,50 € 

Stellungnahme: Zustimmung (5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 

Weitere Globalmittelanträge: 

RV Sport Arbergen 
- Antragssumme: 1.200,- € 
- Vorschlag GFA: 1.200,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
KAG – Arberger Dorffest 

- Antragssumme: 1.500,- € 
- Vorschlag GFA: Vertagung und ggf. Bewilligung, wenn im Jahr Mittel zurückfließen 

Stellungnahme: Zustimmung (0 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen) 
 
LAG Selbsthilfe Bremen – Rampen für Hemelingen 

- Antragssumme: 2.500,- € 
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- Antrag auf Vertagung und Info an Antragsteller. 
Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 
Stadtteilmarketing – Leerstandserhebung 

- Antragssumme: 4.800,- € 
- Vorschlag GFA: 0,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen – 
Christa Wilke nimmt aus Gründen der Befangenheit nicht an der Abstimmung teil) 

 
Werner Bolte/Freundeskreis Hemelingen – Sommerfest für Senior:innen 

- Antragssumme: 600,- € 
- Vorschlag GFA: 500,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Werner Bolte/Freundeskreis Hemelingen – Weihnachtsfeier für Senior:innen 

- Antragssumme: 600,- € 
- Vorschlag GFA: 500,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Schulverein Wilhelm Olbers – Bewerbercamp 

- Antragssumme: 3.000,- € 
- Vorschlag GFA: 3.000,- € 

Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Weiteres Verschiedenes 
 
Sachstandsanfrage zur ASB Rettungswache 

- Eine offizielle Informationsanfrage des Beirats soll erfolgen 
- Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 
Social-Media-Auftritt des Jugendbeirats 

- Hinweis, dass Veröffentlichungen des Jugendbeirats nicht Parteipolitisch geprägt sein 
sollten. 

- Jörn Hermening nimmt Kontakt mit dem Jugendbeirat auf. 
 
GFA-Regeltermin am 19.02.2025 

- Es wird zur Abstimmung gebracht, diesen Termin ausfallen zu lassen: 
Stellungnahme: Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 
 
 
 
 
gez. Hermening   gez. Springer   gez. Willkomm 
Sitzungsleitung   Sprecher   Protokoll 
 


